

DÍA 7

LA IGLESIA HOY

DIOCESIS DE ASTORGA

DOMINGO
15 OCTUBRE
DE 2023

AÑO LXXIII. Nº 3877



“CORAZÓN ARDIENTE, PIES EN CAMINO”

Es el lema elegido para la próxima campaña del DOMUND que tendrá lugar el domingo 22 de octubre.

Página 5

EDITORIAL

Carta pastoral

Se entiende por carta pastoral un documento de cierta amplitud escrito por el Obispo para sus diocesanos. Viene a ser el equivalente a lo que son para los papas las encíclicas escritas. Unas veces tratan un tema concreto. Así ocurre con la más reciente de Francisco, “Laudate Deum”, dedicada a la ecología. Otras veces tienen una dimensión programática, como la “Redemptor Hominis” de San Juan Pablo II o la “Evangeli Gaudium” de Francisco.

Pues bien, nuestro Obispo Don Jesús acaba de ofrecernos una carta pastoral que también podemos deno-

minar programática y que va unida al nuevo Plan pastoral diocesano (2023-2028) bajo el título de “Se volvieron a Jerusalén. Hacer grande la comunidad”.

Aunque se dará más amplia cuenta de ella, hacemos ya desde aquí una invitación a su lectura sosegada. Tras una amplia e interesante introducción que nos ayuda situarnos en el momento presente, se divide en cuatro capítulos: 1) El primer anuncio, 2) El acompañamiento, 3) Los procesos formativos y 4) Presencia pública. Finalmente aparece el Plan pastoral 2023-2028 que sigue este mismo esquema.

Tenemos sin duda una amplia tarea por delante. Tal vez haya cristianos que puedan sentirse un poco desmoralizados, como los discípulos de Emaús tras la muerte del Señor. Pero no olvidemos que su encuentro con Él, resucitado, les cambió la vida y regresaron gozos a Jerusalén a compartirlo con la comunidad. También en nuestras comunidades está presente el Señor y hemos de esforzarnos en que otros, tal vez más alejados, lo encuentren.

Día 7

El Tweet
del Obispo



Jesús F. G.
@ObispoJesusFG

En vísperas de la Ordenación diaconal de Gonzalo Vitoria Bores, damos gracias a Dios por este gran regalo y por las personas e instituciones que lo han custodiado y fortalecido. Le pedimos también sostenga nuestro compromiso de trabajar el campo para que germinen las semillas de su llamada.

MISA DE APERTURA DE LA XVI ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DEL SÍNODO DE LOS OBISPOS

Queridos hermanos cardenales, hermanos obispos, hermanos y hermanas, estamos en la apertura de la Asamblea Sinodal. Y no nos sirve tener una mirada inmanente, hecha de estrategias humanas, cálculos políticos o batallas ideológicas. No, esto no sirve. No estamos aquí para celebrar una reunión parlamentaria o un plan de reformas. El Sínodo, no es un parlamento. El protagonista es el Espíritu Santo. No, no estamos aquí como en un parlamento, sino para caminar juntos, con la mirada de Jesús, que *bendice* al Padre y *acoge* a todos los que están afligidos y agobiados. Partamos, pues, de la mirada de Jesús, que es una *mirada que bendice y acoge*.

1. Veamos el primer aspecto: una *mirada que bendice*. Cristo no se dejó aprisionar por la desilusión, no se volvió amargado, no abandonó la alabanza. Su corazón, cimentado sobre el primado del Padre, permaneció sereno aún en medio de la tormenta.

2. Después de esta mirada de bendición, contemplamos *la mirada de Cristo que acoge*. Mientras aquellos que se creen sabios no reconocen la obra de Dios, Él se alegra en el Padre porque se revela a los pequeños, a los sencillos, a los pobres de espíritu. Esta mirada acogedora de Jesús nos invita también a ser una Iglesia que acoge, no con las puertas cerradas

3. Hermanos y hermanas, Pueblo santo de Dios, frente a las dificultades y los retos que nos esperan, la mirada de Jesús que bendice y que acoge nos libra de caer en algunas tentaciones peligrosas: la de ser una Iglesia rígida; la de ser una Iglesia tibia, que se rinde ante las modas del mundo; la de ser una Iglesia cansada, replegada en sí misma. Caminemos juntos: humildes, vigorosos y alegres. El Sínodo sirve para recordarnos que nuestra Madre Iglesia tiene siempre necesidad de purificación, de ser “reparada”, porque todos nosotros somos un Pueblo de pecadores perdonados –ambas cosas: pecadores y perdonados–, siempre necesitados de volver a la fuente, que es Jesús, y emprender de nuevo los caminos del Espíritu para que llegue a todos su Evangelio.

Abrámonos e invoquemos al Espíritu Santo. Él es el protagonista. ¡Dejemos que el protagonista del Sínodo sea Él! Y caminemos con Él, con confianza y alegría.

**LA VIÑA DEL SEÑOR****El Papa y el clima**

Hace ocho años el Papa Francisco, cuyo nombre hace referencia a San Francisco de Asís, escribió una encíclica sobre el cuidado de la tierra, tomando el título del Cántico de las Criaturas de dicho santo. ¡Una encíclica sobre ecología! Más de un, aparentemente, buen cristiano se lo ha echado y sigue echando en cara diciendo que el Papa lo que tiene que hacer es hablar de Jesucristo y no de ecología. Por la misma razón tampoco se debería hablar de la Doctrina Social de la Iglesia, que es tanto como hablar de economía. Olvidan estos puritanos que en realidad lo que se pretende es hablar en favor de los seres humanos. Para que no sufran las consecuencias de una riqueza mal distribuida o de un medio ambiente que ponga en peligro la vida humana o que se causa de mucho sufrimiento.

Desde la ignorancia algunos piensan que Francisco está asumiéndola Agenda

2030, aprobada en septiembre de 2015; sin embargo la encíclica “Laudato si” ya había sido escrita y publicada algunos meses antes. La Agenda apenas dice generalidades y no hace la más mínima referencia a la dimensión espiritual del ser humano. Y en algunos de sus objetivos y metas se esconden planteamientos inaceptables. La encíclica hace constante referencia al Creador y está plagada de citas bíblicas y del Magisterio de la Iglesia. Se nota que muchos no han leído la Agenda, pero tampoco la encíclica.

Y ocho años más tarde el Papa vuelve con el mismo tema con un nuevo documento, la exhortación apostólica “Laudate Deum” (Alabad al Señor). Seguirá acarreado críticas sin fundamento. Pero lo que pretende es decir a los que mandan en el mundo que tomen en serio el cuidado de la tierra en la medida en que ésta depende del ser humano. Y, además,

lo hace desde una ponderada fundamentación científica.

El Papa piensa en esos países que cada día se van desertizando, llevando a sus gentes a huir del hambre y la miseria. Lo saben muy bien en España aquellos que ven sus pantanos casi vacíos, que sufren escasez de agua, que tienen que sufrir las consecuencias de un calor insoportable, que ven como sube el nivel del mar arrasando poco a poco ciudades costeras... Y advierte del peligro de cerrar los ojos ante lo que se nos vienen encima. Podemos decir que se trata de un documento profético, aunque a algunos les moleste. Pero sería más grave el silencio. No es un documento muy extenso, y lo deberían tener presente no solo los cristianos, sino todos los hombres y mujeres de buena voluntad.

Máximo Álvarez Rodríguez

DÍA7 PUBLICACIÓN SEMANAL DE LA DIÓCESIS DE ASTORGA

Edita: Obispado de Astorga
Directora: M^a Ángeles Sevillano Fernández
Redactor-Jefe: Ricardo Fuertes Vega

e-mail: dia7@diocesisastorga.es

Dirección: C/ El Carmen, 2 - 24700 - ASTORGA
Teléfono: 987 615 350 (extensión 2016)

Suscripción anual con envío a domicilio: 15 Euros

Nº de cuenta: BSCH ESMM ES54 0049 4625 70 24 16333098

Depósito legal: LE 167-77

Colabora con
DÍA7



dia7@diocesisastorga.es//medioscomunicación@diocesisastorga.es

Si has estado presente en un acontecimiento de tu parroquia, grupo, movimiento...

Envíanos tu noticia

Sólo tienes que mandarnos un correo electrónico con el texto de la noticia y una foto ilustrativa.

La incluiremos en nuestra revista diocesana.



CARTA DEL OBISPO DE ASTORGA



ORDENACIÓN DIACONAL Y ANIVERSARIO DEL PALACIO GAUDÍ

El pasado día 12 de octubre, festividad de Ntra. Sra. la Virgen del Pilar, se cumplían 110 años del final de las obras del Palacio Gaudí, en la ciudad de Astorga. La efeméride nos ofrece la oportunidad de recordar algunos datos de esta obra del genial artista catalán Antonio Gaudí y Cornet, obra que le encargó el Obispo diocesano Mons. Juan Bautista Grau, natural de Reus (Gerona), al haber sido destruido por un incendio el palacio episcopal en que residía. Corría el año 1886.

Gaudí viajó a Astorga dos años después para conocer el solar y el contexto físico donde se habría de situar el nuevo edificio. Una vez el Ministerio dio el visto bueno al proyecto presentado, y una vez hecha la subasta y encargada la construcción al contratista D. Policarpo Arias en la cantidad de 168. 520 pesetas, se colocó la primera piedra el 24 de junio de 1889. Desgraciadamente, la previsión de concluir la obra en junio de 1894 se vino abajo, en primer lugar, por el fallecimiento del Prelado el año anterior a esa fecha y, en segundo lugar, por el enfrentamiento del arquitecto y la Junta Diocesana.

“El que desee conocer a fondo tanto el contexto, como la historia y la construcción del edificio, puede consultar el libro oficial del Palacio.”

Después que Gaudí renunciara al cargo, fue nombrado arquitecto D. Ricardo García Guereta, natural de la diócesis de León. Las obras concluyeron el 12 de octubre de 1913, siendo obispo diocesano D. Julián de Diego y Alcolea. Después de un largo período de cierto abandono, Mons. José Castelltor, natural de Igualada, hizo algunas

adaptaciones en el piso segundo con la intención de habitarlo. Su repentino fallecimiento lo impidió. Finalmente, D. Marcelo González Martín, tomó la decisión de habitar en el Seminario, convirtiendo el Palacio en sede del Museo de los Caminos que abrió sus puertas a las visitas el año 1964.

Al interés arquitectónico del edificio, se añade, pues, el museístico, con la exposición de obras de gran valor artístico, destacando la “Pieza del mes”. Sin olvidar el Museo Lapidario fundado el año 1912 en el sótano del edificio. La arquitectura del mismo recuerda los modelos de arquitectura romana realizada a base de materiales sencillos como la piedra y el ladrillo. Entre las obras expuestas, destaca el Millario romano, hito de granito que se colocaba al borde de las calzadas para marcar las distancias.

“Os invito también a uniros conmigo en la oración que pronunciaré en la Plegaria principal de la Ordenación.”

El que desee conocer a fondo tanto el contexto, como la historia y la construcción del edificio, puede consultar el libro oficial del Palacio, escrito por el doctor en historia D. Jairo Álvarez Fernández, natural de Villamor de Órbigo, y presentado públicamente el mismo día del 110 aniversario del final de la obra.

Si esta efeméride ha sido y es motivo de alegría para nuestra Diócesis y para nuestra ciudad, no menos lo es la Ordenación diaconal que va a tener lugar el domingo 15 de octubre, en la S.A.I. Catedral de Astorga, a las seis de la tarde.

Necesitados de testigos del amor de Dios y de ministros de Cristo servidor, la Ordenación de Gonzalo Vitoria Bores constituye un maravilloso regalo de Dios que nos lleva a la gratitud hacia Él y hacia aquellas personas que han sido sus mediadores: su familia, su parroquia de Castro Urdiales, el colegio y las religiosas que lo acompañaron, el Seminario y sus formadores, las parroquias donde ha realizado el aprendizaje pastoral...

Os invito también a uniros conmigo en la oración que pronunciaré en la Plegaria principal de la Ordenación, pidiendo al Señor que “resplandezca en él un estilo de vida evangélica, un amor sincero, solicitud por pobres y enfermos, una autoridad discreta, una pureza sin tacha y una observancia de sus obligaciones espirituales... y que, imitando en la tierra a su Hijo que no vino a ser servido sino a servir, merezca reinar con él en el cielo”. Amén.

+ Jesús, Obispo de Astorga



PIEZA DEL MES DEL PATRIMONIO DIOCESANO: EL CRUCIFICADO DE PALACIOS DE LA VALDUERNA

Palacios de la Valduerna fue pueblo de Señorío de los Bazán, quedan restos de la fortaleza y tuvo convento de dominicos hasta la desamortización. En la iglesia se reunieron obras del convento y de varias ermitas sumando un valioso patrimonio y funcionando la arquitectura del templo a modo de dos naves mayores yuxtapuestas con sendos retablos mayores en las cabeceras. Una de estas se dedica al Santo Cristo con el título de los Afligidos, imagen a la que se profesa particular devoción y que hoy se venera en un retablo neoclásico, aprovechando imágenes y piezas anteriores con una hornacina lobulada y dos relieves inmediatos, con la Dolorosa y San Juan para formar el Calvario y teniendo como fondo la pintura muy común en estos casos, de una idealizada Jerusalén y el Sol y la Luna. Y completando del retablo otros relieves con el Ecce Homo, la Flagelación y la Piedad. Pero la imagen del Crucificado es una talla medieval que la devoción preservó de su sustitución por otra de otro estilo y que sigue mereciendo el interés cultural de las gentes de Palacios. No sabemos mucho de ella, al menos la documentación a nuestro alcance nada nos aporta, ni tampoco hay referencias a ella en las obras que catalogan obras de nuestro patrimonio como el Catálogo Mo-



numental de la Provincia de León de Manuel Gómez Moreno que estuvo en la villa, pero solo menciona el castillo y un cañón de hierro. Nada de la Iglesia, que en gran parte es un templo medieval como revelan unas interesantes pinturas murales no hace mucho, descubiertas. Pero volviendo a la imagen, el Crucificado, frecuentemente con las dos imágenes que forman el Calvario y que es posible en este caso si han sido renovadas, como la cruz que inicialmente sería un leño con gajos, presidieron muchas iglesias medievales, responde a la tipología que con variantes repiten los Crucificados del siglo XIV: Ya muerto con la lanzada bien notoria

manando sangre. De tres clavos, sobreponiéndose para ello los dos pies. Predomina la frontalidad de la figura, los brazos casi rectos, cabeza levemente inclinada hacia la derecha, enmarcada por dos mechones casi simétricos, perizonium con pliegues simétricos, que se levanta para dejar ver la rodilla derecha. Lleva corona de espinas natural, dentro del proceso de humanización de la figura de Jesús en la Cruz, del gótico, aunque todavía hierático. Bien conservado y valorado por las gentes que lo celebran en el mes de mayo.

Miguel Ángel González García

VISITA DE UN GRUPO DE CÁRITAS ALEMANA A NUESTRO OBISPO

El día 4 de octubre, el Señor Obispo Don Jesús Fernández recibió en el Obispado de Astorga la visita de un grupo de educadores alemanes pertenecientes a Caritas Alemana.

Estos educadores forman parte de la Caritas-Kinder de Jugendheim de Rheine (Alemania), una de las catorce instituciones que forman la Asociación HEE (Hogar Europeo de Encuentro) que tiene su sede en Foncebadón. Después de la bienvenida por parte de Don Jesús, el responsable del grupo Winfried Hüelsbusch presentó al grupo que le acompañaba y los trabajos que desarrollan en su país. El Camino de Santiago es el motor que los mueve con varias actividades sobre el "Camino" en sus centros a lo largo del año. Nuestro Obispo les presentó también las tareas que Caritas Diocesana de Astorga ha desarrollado y desarrolla aquí en la Diócesis. Así mismo el Obispo agradeció la visita y los visitantes también por haber sido recibidos. Siempre es bueno el intercambio y el saber que perseguimos el mismo fin en la fe y en la caridad por el Reino de los Cielos.



El grupo estaba acompañado por Don Norberto Scheiwe ya de muchos diocesanos conocido. Finalmente han dedicado el día a visitar el Museo de la Catedral, el Palacio Episcopal de Gaudí y los distintos pueblos donde sus jóvenes han trabajado.

PRESENTACIÓN CAMPAÑA DOMUND 2023

El próximo domingo 22 de octubre, se celebra la Jornada de la Campaña del DOMUND 2023 que este año se celebrará el domingo 22 de octubre.

Para presentar la campaña en nuestra Diócesis contamos con D. Antonio Fernández, misionero en República Dominicana, y D. Serafín Suárez, misionero en Zimbabwe. Bajo el lema *“Corazón ardiente, pies en camino”*

explicaban que: *“el Corazón se pone a arder cuando escuchas las palabras del amigo, de ese misionero que se pone a tu lado que es Jesús, que está ayudando a entender los sufrimientos de la vida, las contrariedades, desde la palabra de Dios y eso lleva a un corazón ardiente. Sería inútil, si no hay unos pies en salida, unos pies que se muevan, ese corazón hace que llegue a las demás personas.”*



Los misioneros son puentes que hacen crecer las comunidades a las que son enviados para acompañar, formar, ayudar a las personas que se encuentran en los sitios de destino más alejados. La labor continua que realizan les llevan a tener buenas anécdotas como aquel hombre que a sus 107 años recibió la Primera Comunión, *“creo que tenemos el récord”* bromeaba D. Antonio Fernández.

Este año se realizarán colectas especiales en las parroquias de nuestra Diócesis para el Domund. El año pasado la Diócesis de Astorga aportó a la campaña 51.263€ como ha destacado Loli Rodríguez, miembro de la Delegación de Misiones, que añadió que *“nuestra diócesis cuenta con 269 misioneros por todo el mundo, de los cuales 176 son mujeres y 93 son hombres.”*

ORDENACIÓN DE DIÁCONO DE GONZALO VITORIA

El próximo domingo 15 de octubre, a las 6 de la tarde, en la S.A.I. Catedral de Astorga se llevará a cabo la Ordenación a Diácono de Gonzalo Vitoria.

Los actos comenzarán el sábado 14 de octubre a las 8 de la tarde, en la Capilla Mayor del Seminario de Astorga con la celebración de la Vigilia de Oración en la que al final de la misma, Gonzalo emitirá la profesión de fe, la promesa de Celibato y Declaración de libertad y el Juramento de fidelidad.

Al día siguiente el domingo 15 de octubre en la S.A.I. Catedral de Astorga se llevará a cabo la Ordenación de Diácono.

Desde el Seminario invitan a que todo aquel que tenga a bien acompañar y rezar por Gonzalo acuda a las celebraciones.

Gonzalo Vitoria Bores, Seminarista Mayor natural de Castro-Urdiales, en Cantabria, tiene 24 años y fue alumno

ORDENACIÓN DE DIÁCONO

Gonzalo Vitoria Bores

VIGILIA DE ORACIÓN:
Sábado, día 14, a las 20:00 h en la Capilla Mayor del Seminario de Astorga.

ORDENACIÓN:
Domingo, día 15, a las 18:00h en la S.A.I. Catedral de Astorga.

de los colegios “Menéndez Pelayo” y “Torreánaz” en su tierra natal. Sus estudios de Bachillerato los cursó en el Seminario Menor de Ponferrada y ha finalizado sus Estudios Eclesiásticos en el Seminario Mayor de Astorga.

En este momento se encuentra iniciando su última etapa de formación, la Etapa Pastoral o de Síntesis Vocacional. Ha sido destinado a colaborar en el Colegio Diocesano “San Pablo VI” de A Rúa y en diferentes parroquias del Concello de A Veiga perteneciente al Arciprestazgo de Galicia, así como prestará ayuda en las distintas Delegaciones Diocesanas.

Este domingo recibirá la Ordenación de Diácono y al final de esta etapa podrá ser ordenado Presbítero. Quiriendo hacer realidad en su vida las palabras de S. Pablo: *“Vivo, pero no soy yo quien vive, es Cristo quien vive en mí.”* Quiere entregar su vida al servicio de la Iglesia Diocesana.



DESCANSE EN PAZ, SOR M^a ENCINA



El pasado 25 de septiembre fallecía Sor M^a Encina, hermana Clarisa en el Convento la Anunciada de Villafranca.

Sor M^a Encina, como se llamó siempre, nació en Benuza, León. Fue bautizada con un mes de vida y el 18 de abril de 1960 entró en el Monasterio. El 29 de octubre de ese mismo año tomó el Hábito para el 23 de enero de 1962 llevar a cabo la Profesión Simple. 3 años más tarde, en 1965 realizó la Profesión Solemne el 23 de enero. Estudió cultura general, destacando su afición a las labores de confección y bordado. Esto le llevó a dedicar gran parte de su vida a la confección y restauración de ornamentos, manteles, mantos para la Virgen, estandartes... Como Santa Clara, se preocupaba también de ayudar a las parroquias pobres del entorno mediante el lavado de ropa, arreglo de ornamentos y limpieza de utensilios. Complementando estas labores, el cuidado permanente del jardín sin perdonar esfuerzo ni sacrificio con tal de tener flores a punto para el Amado. A lo largo de su vida, fue dos veces Abadesa. En su primer mandato se llevó a cabo la impensable obra de restauración de bóvedas en el interior de la iglesia Conventual, cuyo presupuesto

superaba en mucho las posibilidades económicas de la comunidad. Al no estar el edificio incluido en Bellas Artes no había forma de conseguir subvención alguna de las Administraciones, y valiéndose de expertos en la materia, Sor M^a Encina se ingenió para buscar ayudas de personas amigas, entidades religiosas, prestamos particulares, etc. La obra finalizó con el mejor de los éxitos, siendo aún hoy la admiración de cuantos visitan el templo.

El miércoles 27 de septiembre tuvo lugar su funeral y entierro que estuvo presidido por el Capellán de la Comunidad y Párroco de Villafranca D. Tomás Alija, acompañado por los sacerdotes, D. Angel Becerra, Vicario Parroquial, D. Juan José Prieto Villoria, Delegado diocesano para la Vida Consagrada, y D. José Antonio Prieto, Párroco de S. Ignacio de Ponferrada. Como Sor Encina era tan conocida en la villa, fueron muchas las personas, además de sus familiares, que acudieron a darle el último adiós participando en la Eucaristía y llenando de flores el panteón.

El pasado 4 de octubre, en la celebración con motivo de la festividad de San Francisco de Asís, la Eucaristía celebrada a las 8 de la tarde en el Convento de la Anunciada en Villafranca estuvo presidida por el Obispo D. Jesús Fernández y llevaron a cabo el primer encuentro en recuerdo de Sor M^a Encina.

OPINIÓN

EL AGUA Y LA INJUSTICIA AMBIENTAL

El día 1 de septiembre hemos celebrado la Jornada Mundial de Oración por el cuidado de la creación. Para orientar este tiempo que nos lleva hasta el día 4 de octubre, fiesta de san Francisco de Asís, patrón de la ecología, el papa Francisco nos ha dirigido un mensaje interesante que se puede resumir en estos puntos.

1. El profeta Amós decía: *“Que el derecho corra como el agua, y la justicia como un torrente inagotable”* (5,24). Dios quiere que reine la justicia, que es esencial para nuestra vida de hijos de Dios, como el agua lo es para nuestra supervivencia física.

2. En este Tiempo de la Creación, escuchemos la llamada a estar al lado de las víctimas de la injusticia ambiental y climática, y a poner fin a esta insensata guerra contra la creación.

3. El consumismo está perturbando el ciclo del agua en el planeta. Los combustibles fósiles y la tala de los bosques producen un aumento de las temperaturas y provocan las sequías. La carestía de agua aflige cada vez más a nuestras casas. Industrias depredadoras están consumiendo nuestras fuentes de agua potable, con prácticas como la fracturación hidráulica, para la extracción de petróleo y gas, la extracción descontrolada y la cría intensiva de animales. La “Hermana agua”, como la llama san Francisco, es hoy «mercancía que se regula por las leyes del mercado»

4. ¿Cómo podemos contribuir al río poderoso de la justicia y de la paz en este Tiempo de la Creación? ¿Qué podemos hacer nosotros, sobre todo como Iglesias cristianas, para sanar nuestra casa común de modo que vuelva a estar llena de vida?

5. En primer lugar, transformemos nuestros corazones. Es la “conversión ecológica”: la renovación de nuestra relación con la creación, de modo que no la veamos ya como un objeto del que aprovecharnos, sino que la custodiamos como un don sagrado del Creador.

6. Además, es urgente poner en práctica el respeto ecológico en cuatro direcciones: hacia Dios, hacia nuestros semejantes de hoy y de mañana, hacia toda la naturaleza y hacia nosotros mismos.

7. Hay que transformar las políticas que gobiernan nuestra sociedad y modelan la vida de los jóvenes de hoy y de mañana. Las políticas económicas que favorecen las riquezas escandalosas de unos pocos y la penuria para muchos terminan con la paz y la justicia.

Este año, el cierre del Tiempo de la Creación, el 4 de octubre, fiesta de san Francisco, coincidirá con la apertura del Sínodo sobre la Sinodalidad. El proceso sinodal nos invita a converger en un río majestuoso de reflexión y renovación.

José-Román Flecha Andrés

EL BANQUETE EXPRESA LA RELACIÓN DE DIOS CON NOSOTROS

En la fiesta de Dios que es la vida nos llama a vivir desde el amor y de nosotros depende la respuesta agradecida. La negativa humana no afecta a la generosidad del Anfitrión Divino que tampoco suspende el banquete sino que lo abre a todos los que *“se ponen en camino”*. Dios que no cede ante la desidia humana. **El vestido de los hijos de Dios es el amor, la fraternidad y el perdón. Es decir, “estar revestidos de Criso”**.

1ª Lectura: ISAÍAS 25,6-10a

Preparará el Señor del universo para todos los pueblos, en este monte, un festín de manjares succulentos, un festín de vinos de solera; manjares exquisitos, vinos refinados. Y arrancará en este monte el velo que cubre a todos los pueblos, el lienzo extendido sobre todas las naciones. Aniquilará la muerte para siempre. Dios, el Señor, enjugará las lágrimas de todos los rostros, y alejará del país el oprobio de su pueblo -lo ha dicho el Señor-. Aquel día se dirá: «Aquí está nuestro Dios. Esperábamos en él y nos ha salvado. Este es el Señor en quien esperamos. Celebremos y gocemos con su salvación, porque reposará sobre este monte la mano del Señor».

Notas: La comensalidad forma parte en la cultura judía de la vida social y religiosa. Es la mejor manera de expresar la plenitud, el disfrute y la salvación. La imagen del banquete nupcial es expresión del *amor gratuito* de Dios a su pueblo y *citación judicial* para quienes rechazan la invitación a participar. ¡De nada valen las excusas ante Dios!

SALMO RESPONSORIAL 22,1b-6



2ª Lectura: FILIPENSES 4,12-14.19-20

Hermanos: Sé vivir en pobreza y abundancia. Estoy avanzado en todo y para todo: a la hartura y al hambre, a la abundancia y a la privación. Todo lo puedo en aquel que me conforta. En todo caso, hicisteis bien en compartir mis tribulaciones. En pago, mi Dios proveerá a todas vuestras necesidades con magnificencia, conforme a su riqueza en Cristo Jesús. A Dios, nuestro Padre, la gloria por los siglos de los siglos. Amén.

Notas: Desde la cárcel, Pablo agradece la ayuda económica de la comunidad de Filipos en el trance difícil del cautiverio; pero más la amistad y el cariño de los hermanos. Exhorta a saber superar las dificultades con la ayuda de Quien le da fortaleza y poder hasta asegurar: *“Todo lo puedo en Aquel que me conforta”*. Es Dios mismo quien consuela, abre horizontes y sale al paso de las necesidades según “la riqueza que es Cristo Jesús”, cuya fe todo lo sostiene.

Ricardo Fuertes

Evangelio: MATEO 22,1-14

En aquel tiempo, volvió a hablarles Jesús en parábolas diciendo:

-El Reino de los cielos se parece a un rey que celebraba la boda de su hijo; mandó a sus criados para que llamaran a los convidados, pero no quisieron ir. Volvió a mandar otros criados encargándoles que dijeran a los convidados: «Tengo preparado el banquete, he matado terneros y reses cebadas y todo está a punto. Venid a la boda». Pero ellos no hicieron caso; uno se marchó a sus tierras, otro a sus negocios, los demás agarraron a los criados y los maltrataron y los mataron. El rey montó en cólera, envió sus tropas, que acabaron con aquellos asesinos y prendieron fuego a la ciudad. Luego dijo a sus criados: «La boda está preparada, pero los convidados no se la merecían. Id ahora a los cruces de los caminos y a todos los que encontréis, llamadlos a la boda». Los criados salieron a los caminos y reunieron a todos los que encontraron, malos y buenos. La sala del banquete se llenó de comensales. Cuando el rey entró a saludar a los comensales, reparó en uno que no llevaba traje de fiesta y le dijo: «Amigo, ¿cómo has entrado aquí sin el vestido de boda?». El otro no abrió la boca. Entonces el rey dijo a los servidores: «Atadlo de pies y manos y arrojadlo fuera, a las tinieblas. Allí será el llanto y el rechinar de dientes». Porque muchos son los llamados, pero pocos los elegidos.

COMENTARIO DEL EVANGELIO

Estamos hoy ante la parábola del banquete de boda, parábola con la que el evangelista Mateo culmina el tema del rechazo del reino —para un judío la comunión de mesa significaba una comunión íntima— Por eso, las frecuentes comidas de Jesús con publicanos y pecadores, eran tan frecuentes como criticadas. Pero Jesús siempre mostró, en esas comidas, el amor incondicional del Padre a todos.

Sin embargo, la actitud de sacerdotes y senadores sigue siendo de rechazo. A través de los dirigentes, haciéndoles a ellos los primeros invitados convida a todo el pueblo al banquete de la boda del hijo. Dios mostraba así el amor de privilegio hacia el pueblo escogido, haciéndoles a ellos los primeros invitados, pero ellos, dirigentes y pueblo *“no quisieron asistir”*. Por segunda vez envía obreros, —ahora es a sus tropas— más que la primera vez y nuevamente, como en el caso de la viña, fue de rechazo, ahora con alevosía, hasta matarlos. *“El rey montó en cólera, envió sus tropas, que acabaron con aquellos asesinos”*

Esta etapa definitiva del Reino de Dios se caracteriza por la universalidad indiscriminada. Y la sala del banquete se llenó de comensales, como la red se llenó de peces, *“buenos y malos”* (13,47).

Ahora bien, la entrada al banquete pide una actitud de conversión simbolizada en *“el traje de fiesta”*. Es el traje de pertenencia al Reino. Sin el cual no se puede permanecer dentro de la comunidad. Entran todos, buenos y malos. Pero los malos no pueden permanecer en la condición de malos, han de convertirse, han de ponerse *“el traje de fiesta”*. Aún hoy las excusas y nuestros planes nos siguen impidiendo tomar parte en el banquete eucarístico con plena disposición aceptar el plan de Dios.

Pío Santos Gullón



La parroquia gallega de Cambela se encuentra a mitad de camino entre a Rúa y Viana do Bolo, no muy lejos del santuario de Las Ermitas, perteneciendo al concello de O Bolo. Escondido entre sotos de castaños, es un lugar especialmente conocido porque dese allí parte otra carretera que comunica con la comarca de Trives. Su pequeño templo tiene por patrona a Santa María Magdalena.

Cambela



Templum libri



CATEQUESIS DE ORIENTACIÓN CATECUMENAL – JUNIOR

El proyecto **JUNIOR**, como el anterior de **NIÑOS**, no intenta preparar a una persona para que reciba éste o el otro sacramento sino para que descubra, acepte, siga y aprenda a amar a la **Persona de Jesucristo**. Está estructurado en tres niveles, para ser desarrollado a lo largo de tres cursos o en tres cursillos más breves. Dirigido en primer lugar a los responsables de organizar las catequesis en una **Parroquia** o en un **Colegio** católico, también a los **catequistas** de la parroquia o del colegio, que han asumido la importante tarea de impartir la catequesis “formando equipo” en estrecha relación con los padres de los niños. Y, sobre todo, se dirige a los **padres de familia cristianos** que, siendo los primeros catequistas de sus hijos están llamados a asumir una participación activa (y no meramente testimonial) en su iniciación cristiana mediante la Catequesis Familiar realizada en el hogar. Así pues, el principal objetivo del proyecto es formar **NIÑOS Y PADRES CRISTIANOS**, posicionando a los padres en primera línea, pues los hijos difícilmente vivirán como cristianos si no han recibido el testimonio vivo de sus padres. (DYA-CATEQUESIS)

Rosi Gutiérrez

AGENDA

Sábado 14 de octubre

10:00 h segunda sesión de la 65ª Edición del Cursillo de Liturgia en el Seminario de Astorga.

20:00 h Vigilia de Oración en la Capilla del Seminario de Astorga.

Domingo 15 de octubre

18:00 h En la Catedral de Astorga Ordenación de Diácono de Gonzalo Vitoria.

Lunes 16 de octubre

Jornada de Cáritas Castilla y León en León.

Martes 17 de octubre

Jornada de Cáritas Castilla y León en León.

Miércoles 18 de octubre

Reunión de los Obispos de la Provincia Eclesiástica en León.

Jueves 19 de octubre

Consejo General de Cáritas en Madrid.

Viernes 20 de octubre

Consejo General de Cáritas en Madrid.